

6502 AAM 000193 93 4 CRONICA

miércoles 23 de septiembre de 1992 LA TERCERA /15

Neruda: 19 años de recuerdo y homenaje popular

Frases anónimas de admiración por su obra cubren la tumba del poeta, fallecido en 1973, en un día como hoy.

"Te llevo en mi corazón", escribió Doris, una incondicional admiradora del poeta Pablo Neruda, sobre su nicho en el Cementerio General. También han colocado "poesías revolucionarias" escritas por integrantes de las Juventudes Comunistas, del Frente Manuel Rodríguez, del MIR, y frases de muchos anónimos ciudadanos.

Así lo comprobó "La Tercera" al visitar ayer la tumba del vate, Premio Nacional de Literatura y Premio Nobel, fallecido el 23 de septiembre de 1973 y cuyos restos descansan casi junto a los de su última esposa, Matilde Urrutia, en la calle México del Cementerio General.

El largo tiempo transcurrido desde su muerte no constituye un impedimento para que los jóvenes conozcan y admiren su obra, y lo demuestran:

"Siempre serás recordado"; "Neruda, siempre con los pobres de Chile"; "Tus poemas son vida"; "Con dolor venceremos", dicen algunos de los rayados que proliferan en el nicho del poeta. También hay dibujos, uno que otro corazón y símbolos identificatorios de movimientos de izquierda. Más arriba del sepulcro, y separado por el que recibe los restos de Margarita Valdés, una

desconocida dama muerta en 1974, está el de su esposa, Matilde Urrutia, fallecida en 1985.

El nicho de Neruda lucía en la mañana de ayer plena de claveles rojos, que lo destacaban de los demás. Tanta flor hacia olvidar un poco los tallos y hojas desperdigadas por el suelo y que formaban una capa de basura innmerecida para el lugar donde descansa nuestro Premio Nobel.

"Vengo hace años al cementerio, pero no tenía idea de qué él estaba enterrado así en forma tan pobre. Yo lo admiro mucho como poeta", dijo Rossa Antivil, dueña de casa, que sólo ayer se enteró de que Neruda estaba a solo metros de la tumba de su familia.

"Yo pensaba que Neruda tenía un mausoleo y no un nicho tan sencillo como éste", agregó Vicente Ramos.

La permanencia del vate y Matilde en su humilde sepultura, sólo durará hasta diciembre, según informó la Fundación Neruda. La idea es trasladarlos el 12 de diciembre a la tumba que se construye junto a su banco de piedra en la casa de Isla Negra.

Claveles rojos y la permanente admiración en la tumba con los restos del poeta, en el Cementerio General.

"Puedo escribir los versos más tristes esta noche. Escribir por ejemplo, la noche está estrellada y tititan azules los astros a lo lejos. El viento de la noche gira en el cielo y canta.

"Puedo escribir los versos más tristes esta noche. Yo la quise y a veces ella también me quiso. En las noches como ésta la tuve entre mis brazos. La besé tantas veces bajo el cielo infinito....."

Fragmento del célebre "Poema 20", aparecido el año 1924 en una obra que tituló "Veinte poemas de amor y una canción desesperada". Tras su publicación, el nombre del gran poeta alcanzó notoriedad y fama.

nizó para hoy la fundación. Así lo confirmó ayer una funcionaria de la entidad, quien sostuvo que "no hay nada programado".

En la tarde habrá un homenaje popular en la Plaza de Armas a contar de las 17 horas. El programa de actividades se iniciará con una caravana festiva desde Agustinas hasta la glorieta del lugar, donde destacados artistas nacionales recordarán la memoria del poeta.

ANIVERSARIO

Ninguna actividad en su recuerdo organiza Patricia Andrade D.

Neruda, 19 años de recuerdo y homenaje popular [artículo]

Patricia Andrade D.

Libros y documentos

AUTORÍA

Andrade, Patricia Genoveva

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda, 19 años de recuerdo y homenaje popular [artículo] Patricia Andrade D.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)